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ACTA SESION EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA

ALEMANA. DE FECHA 14 DE JULIO DEL 2021

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 05 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Extraordinaria de

Concejo, a la que asisten mediante videoconferencia la Concejala Edith Alvear Guerra, la

Concejala Kesia Navarro Cueto, el Concejal Marcelo Valderrama Magna, la Concejala

María Fernanda Ternicier Andrades, la Concejala Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal

Guillermo Barra Arancibia, el Concejal Alonso Fierro Reguera y el Concejal Marcelo

Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León, el Director de Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes

Romero, el Director del Depto. Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera, el Director de

Operaciones, señor Carlos Aguirre Asencio; y el Secretario Municipal, señor Patricio

Torres Palominos.

I. TABLA EXTRAORDINARIA.

1. Aprobación de la Contratación Directa con Sociedad KUDE Limitada, del

Servicio de Aseo de Dependencias Municipales, por un valor de $ 51.999.912

Impuesto incluido, por un plazo de 72 días corridos. Se remiten los

antecedentes a las señoras y señores concejales con la tabla. Dirección de

Operaciones.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director de Operaciones, don Carlos

Aguirre Asencio, quien explica que esto se enmarca en el contrato actualmente vigente

del servicio de aseo de dependencias, la empresa que actualmente tiene el contrato, no

llego a los valores que se tenían disponibles respecto a la extensión del contrato, al

exceder esta Empresa los montos disponibles dentro del marco de la licitación, se debe

realizar una contratación directa del servicio en comento. Se efectúan las cotizaciones
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correspondientes con otras Empresas, y finalmente se propone al oferente KUDE litda.,
que está dentro de la disponibilidad presupuestarla que el municipio tiene para esto. La

señorita Alcaldesa solicitó que se mantuviera a los trabajadores que actualmente ejecutan

este servicio. j
I

La señorita Alcaldesa, manifiesta que lo Importante es que se mantenga la
contratación de los trabajadores y trabajadoras que hoy están realizando estas labores.

La Concejala Alvear, señala que la mayoría de los trabajadores tiene contrato

Indefinido con la empresa actual, consulta ¿en qué calidad quedan en relación a la nueva

contratación?, ¿ellos renunciarían a la empresa?, ¿empezarían un contrato desde cero?, ^
¿se les reconoce su antigüedad? j

La señorita Alcaldesa otorga la palabra al Director del Departamento Jurídico;, don

Ramiro Vargas, quien explica quese conversó con la empresa que asumiría este serjvlclo,
existe la voluntad de mantener a los trabajadores que actualmente se desempeñan en

estas faenas. Respecto a los contratos con plazos Indefinidos de los trabajadores con la

empresa que deja el servido, lo que correspondería es que estos contratos fqeran

finiquitados por dicha empresa para efectos de Iniciar una nueva relación laboral, erj este
caso con la empresa KUDE.

El Director de Administración y Finanzas, don Marcelo Paredes Romero, Informa

que se ha cancelado a la empresa todos los pagos correspondientes a los del presente

año, y la empresa por otra parte tiene al día el pago de las remuneraciones de los

trabajadores, y que ya se Inició el proceso de licitación de este servicio. Pide que quede

en el acta, que el monto mencionado precedentemente no puede pasar de 1000 uIt.M.,
de acuerdo a lo que establece la Ley de Compras, por esto no se puede pasar el contrato

de 72 días para no exceder el monto tope. !

El Concejal Góngora, hace la observación que en los documentos que se les

remitió a los concejales, no estaba el certificado de disponibilidad presupuestarla

correspondiente, asume que está la disponibilidad presupuestarla, solicita que se

complemente esta documentación. Además consulta el Concejal si a la empresa actual se
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le hizo el ofrecimiento por 72 días, o se le hizo el ofrecimiento solo por 60 días, y ellos

calcularon sobre la base de 60 días.

La señorita Alcaldesa, manifiesta que se les remitió a los concejales el certificado

de disponibilidad presupuestaria, se revisará el correo, y de todas formas se le remitirá

hoy día al señor Concejal el certificado en comento, pero lo importante es que esta la

disponibilidad presupuestaria para efectuar este contrato.

El Director de Administración y Finanzas, don Marcelo Paredes, respecto a la

consulta del señor Concejal, manifiesta que en relación al contrato que la Municipalidad

mantiene con LIM CHILE, en las bases de licitación se establece una reajustabilidad

anual, esto para poder abordar también la reajustabilidad que tienen los trabajadores,

cuando el gobierno establece un valor respecto al sueldo mínimo. Por esto, a partir del

2018, este monto año a año se va modificando. Respecto al tema de las 1000 U.T.M., se

cotizo con las empresas, indicándoles que el monto máximo que el municipio podía pagar

por 72 días, que correspondían a las 1000 U.T.M., y las empresas tenían que ofertar en

función de ese monto.

La Concejala Alvear, consulta si en las bases de la licitación se va a considerar la

incorporación de los trabajadores que actualmente desempeñan esta labor.

La señorita Alcaldesa, responde que fue una solicitud explicita de ella, que en las

licitaciones estén consideradas las contrataciones de los mismos trabajadores para darles

continuidad laboral, y procede a leer la carta de compromiso de la Empresa KUDE, en

este sentido.

El Concejal Fierro, consulta si la señorita Alcaldesa dentro de su administración ha

tenido en cuenta considerar que estos servicios que son permanentes, se pueda

implementar su ejecución a partir del mismo municipio, se podría estudiar esta propuesta,

y a lo mejor para una próxima ocasión el municipio podría contratar en forma directa a

estas personas.
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La señorita Alcaldesa agradece la acotación del Concejal, y le expresa que desde

el primer día que ingreso su administración al municipio lo evaluaron, incluso evaluaron

cuanto podrían aumentar los ingresos de los trabajadores si se hiciera otro tipo de

contrataciones, ia respuesta por ahora no la puede dar hasta que se concluya con estas

evaluaciones, es por esto que los plazos de estas licitaciones se restringieron,

precisamente para tomar luego las decisiones que favorezcan a los trabajadores, y al

servicio. Termina señalando la señorita Alcaldesa, que desde ahora las licitaciones se

realizarán en ios tiempos que corresponden, y pensando en la estabilidad laboral de los

trabajadores y trabajadoras; y dar continuidad al servicio en el municipio.

El Secretario Municipal, indica que el quorum para este acuerdo es de mayoría

absoluta, debido a que el monto del contrato supera las 500 U.T.M., se requiere entonces

de cinco votos favorables señorita Alcaldesa.

La señorita Alcaldesa somete a votación el punto.

La Concejala Alvear, aprueba.

La Concejala Navarro, aprueba.

El Concejal Valderrama, aprueba.

La Concejala Ternicier, aprueba.

La Concejala Quinteros, aprueba.

El Concejal Barra, aprueba.

El Concejal Fierro, aprueba

El Concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Requiriéndose un quorum de mayoría absoluta del Concejo, es decir 5 votos

favorables, se aprobó por la unanimidad de los Concejales, con el voto favorable de

la señora Alcaldesa, aprobar la contratación directa de la Sociedad Kude Limitada,

Rut N®77.603.470-3, para proveer del "Servicio de Aseo Dependencias Municipaies

Villa Alemana", por un periodo de 72 días corridos, y un monto total de $

51.999.912, impuesto incluido, conforme a lo dispuesto en el Artículo 10 N°3 del
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Reglamento de la Ley 19.886, de Bases sobre contratos administrativos de

suministro y prestación de servicios.

La señorita Alcaldesa, siendo las 10 horas con 30 minutos, en nombre de la

comunidad de Villa Alemana, cierra la sesión. -

SECRETARIO

PATRICIO TORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


